Centro de Partería Global

Una herramienta para abogar por la partería profesional



Por Lic. Raquel Justiniano

El Global Midwives 'Hub, o en español Centro de Partería Global, es un proyecto colaborativo entre la Confederación Internacional de Matronas y Direct Relief. Es una plataforma digital recientemente lanzada, que está diseñada para que las parteras profesionales de todo el mundo realicen investigaciones y defiendan la profesión y sus comunidades.

A partir del informe SOWMY se ha recopilado información relevante sobre dónde recibimos educación; dónde practicamos; cómo estamos reguladas, dirigidas y representadas. El objetivo es que las/os obstétricas/os y Licenciadas/os en Obstetricia utilicemos estos datos para comprender mejor cómo es la partería a nivel mundial, nacional y local; y al mismo tiempo encontrar formas viables y eficaces de dar visibilidad a nuestra profesión y a nuestras comunidades.

Los datos son claros, las obstétricas desempeñamos un papel indispensable en nuestras comunidades, brindamos atención



y educación en salud sexual y reproductiva y otros servicios de salud esenciales mejorando los resultados de salud de las mujeres y sus familias, y por ende, de la sociedad.

Aunaue el centro ha lanzado se recientemente, se encuentran en marcha cuatro proyectos relacionados con la partería. Las asociaciones de Argentina, Malawi. Namibia V Suiza. Estamos aprovechando los recursos del centro para crear proyectos diseñados para comprender atender las necesidades de mejor y nuestros países.

La esperanza es que estos proyectos sean solo el comienzo y que las parteras parteras EL OBJETIVO ES QUE LAS/OS
OBSTÉTRICAS/OS Y
LICENCIADAS/OS EN
OBSTETRICIA UTILICEMOS
ESTOS DATOS PARA
COMPRENDER MEJOR CÓMO
ES LA PARTERÍA A NIVEL
MUNDIAL, NACIONAL Y LOCAL,
Y AL MISMO TIEMPO
ENCONTRAR FORMAS VIABLES
Y EFICACES PARA DAR
VISIBILIDAD NUESTRA
PROFESIÓN Y ABOGAR POR
NUESTRAS COMUNIDADES

profesionales de todo el mundo encuentren los recursos que necesitan para emprender nuevos proyectos en beneficio de nuestras comunidades, abogar por la continuidad de la atención dirigida por obstétricas y por el reconocimiento de un medio sustentable digno.

"Este trabajo demuestra que las parteras profesionales no solo están salvando vidas y contribuyendo a comunidades más saludables, sino que también son las creadoras de datos abiertos y las iniciativas de promoción resultantes que se derivan de sus contribuciones como profesionales", expresó la Dra. Sally Pairman, directora ejecutiva de la Confederación Internacional de Matronas.





No es casualidad que el lema del Día Internacional de la Matrona 2021 sea: "Los datos hablan por sí mismos: hay que invertir en las matronas". Tanto el informe SOWMY como el Centro de Partería Global demuestran el papel fundamental que pueden desempeñar las/os obstétricas/os, tanto para proporcionar los datos relacionados con nuestra labor, como para hacer un uso práctico de los mismos.

"Quien hace el análisis, marca la diferencia", dijo Andrew Schroeder, vicepresidente de Investigación y Análisis de Direct Relief, explicando que las/os obstétricas/os y Licenciados en Obstetricia están en una posición única para hacer preguntas informadas sobre las comunidades a las que asistimos, llevar a cabo una investigación adecuada y abogar por las necesidades de atención sanitaria. "Si ayudamos a las matronas y matrones a hacer uso de los datos -de forma más eficaz- en un contexto local, se les ocurrirán preguntas que nosotros ni siquiera pensamos en formular y aplicarán la información a problemas, de los cuales no teníamos conocimiento", concluyó.

Si bien el reporte está diseñado para ser informativo, es decir, para basarse en los indicadores de salud y datos relacionados a la partería de cada país, el Centro también será interactivo y proporcionará una plataforma para que colegas y Asociaciones lleven adelante sus propias investigaciones en defensa de la profesión y la comunidad.